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MadridActual

El Rey Felipe VI 
sanciona la reforma 
del artículo 49 de 
la Constitución que 
acaba con el término 
‘disminuido’

Feijóo lamenta la subida del IPC y recalca que 
España es el país donde han “perdido más 
poder adquisitivo”
Dice que “menudo negocio” han hecho los pensionistas porque subir la 
pensión sin bajar el IRPF les lleva a subir de tramo y pagar más

Robles tampoco tiene constancia del viaje de 
Díaz a Palestina y reiteró que la política exterior 
la marca Sánchez

El Rey Felipe VI ha sancionado la histórica reforma 
del artículo 49 de la Constitución española, con la 
que se sustituye la palabra ‘disminuido’ por la ex-
presión ‘persona con discapacidad’, tras el refren-
do del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez.

El acto ha tenido lugar en el Palacio de La Zarzue-
la, con la presencia del líder del Ejecutivo; la pre-
sidenta del Congreso de los Diputados, Francina 
Armengol; el presidente del Senado, Pedro Rollán; 
el presidente del Tribunal Constitucional, Cándido 
Conde-Pumpido; y por el presidente del Consejo 
General del Poder Judicial por suplencia, Vicente 
Guilarte, como representantes de los Poderes del 
Estado.

“Hoy se hace realidad la primera reforma social 
de nuestra Constitución. Con la eliminación del 
término ‘disminuido’ del artículo 49, las personas 
con discapacidad logran por fin la igualdad en 
derechos y libertades. Desde hoy somos un país 
mejor”, ha dicho Pedro Sánchez en un comentario 
publicado en X.

Se trata de la primera reforma social de la Carta 
Magna, que requería ser aprobada por una mayoría 
de tres quintos de los diputados, y que reclamaban 
desde hace 20 años las entidades de la discapaci-
dad. Tras su paso por el Congreso, el pasado 25 de 
enero el Pleno del Senado aprobaba definitivamen-
te la reforma, con el apoyo de todos los partidos 
políticos, menos Vox.

La propuesta se llevó a cabo por la vía exprés, tal y 
como acordaron el presidente del Gobierno, Pedro 
Sánchez, y el líder del Partido Popular (PP), Alberto 
Núñez Feijóo. Al no introducirse ningún cambio en 
el texto, la reforma no volvió al Congreso y entrará 
en vigor el mismo día de su publicación en el Bole-
tín Oficial del Estado (BOE).

El presidente del Partido Popular, Alberto Núñez Feijóo, ha 
lamentado la subida de la inflación en enero y ha alertado 
de que los más perjudicados por ese repunte son las rentas 
bajas. Dicho esto, ha avisado que España es el país en el que 
los ciudadanos han perdido “más poder adquisitivo”.

Así se ha pronunciado en una comida mitin en Santiago el 
mismo día que el Índice de Precios de Consumo (IPC) su-
bió un 0,1% en enero respecto al mes anterior y elevó tres 
décimas su tasa interanual, hasta el 3,4%, impulsado por el 
repunte de los precios de la electricidad, según los datos 
publicados por el Instituto Nacional de Estadística (INE). 

Además, el precio de los alimentos y bebidas no alcohólicas 
avanzó en enero un 7,4% interanual, una décima más que en 
diciembre.

Feijóo ha asegurado que han pagado “62.000 millones de 
euros más en impuestos” y ha añadido que paralelamente 
“suben los precios”. Según ha explicado, cuando “sube un 
poco el salario”, se incrementa la tarifa del IRPF y, “automáti-
camente” un ciudadano “paga más IRPF”. “Y lo que te sube 
el salario no llega ni de broma para el incremento de los pre-
cios”, ha exclamado.

La ministra de Defensa, Margarita Robles, ha asegurado que 
a ella tampoco le consta un próximo viaje de la vicepresiden-
ta segunda y ministra de Trabajo, Yolanda Díaz, a Palestina, 
al tiempo que ha recalcado que la política exterior la marca 
el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez.

“No tengo ninguna constancia del viaje de la vicepresidenta, 
lo que sí que sé es que la política exterior en España la mar-

ca el presidente del Gobierno y el ministro de Exteriores”, ha 
afirmado Robles en declaraciones desde la sede de la OTAN 
donde participa en una reunión con sus homólogos aliados.

La titular de Defensa ha subrayado que Sánchez mantiene 
una línea “clarísima” respecto a la situación en Oriente Próxi-
mo que pasa por pedir el “cese de las hostilidades”, “alto el 
fuego permanente”, el “reproche” a la ofensiva de Israel y el 
reconocimiento del Estado palestino.

“La vicepresidenta dice que va a exponer estas cuestiones. 
Sin entrar en lo que dice, la posición de España es muy clara 
y rotunda”, ha afirmado la responsable de Defensa después 
de que Exteriores asegurara que no está preparando ningún 
viaje a Palestina de la vicepresidenta segunda.

Yolanda Díaz desveló su intención de viajar a Palestina a in-
vitación de su homólogo palestino este miércoles. En las úl-
timas horas ha defendido que España “tiene capacidad para 
hacer más” ante el conflicto en Gaza. “Está muy bien que le 
pidamos a la UE que se implique más, pero creo que nuestro 
país también puede hacer más”, ha subrayado.
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El Ayuntamiento de Pozuelo de Alarcón anuncia la im-
plementación de una nueva ordenanza que permite 
tramitar licencias urbanísticas a través de oficinas 
externas, logrando una gestión de dichas licencias en 
un plazo máximo de tres meses.

Este avance posiciona a Pozuelo de Alarcón como 
el primer municipio, después de la ciudad de Madrid, 
en adoptar un modelo de colaboración con Entidades 
de Colaboración Urbanística para la tramitación de 
licencias y declaraciones responsables en el ámbito 
urbanístico.

La nueva normativa, aprobada por la Junta de Gobier-
no, es descrita por la alcaldesa Paloma Tejero como 
“la normativa más liberal de la Comunidad de Madrid”, 
facilitada por recientes modificaciones en la Ley del 
Suelo por parte del Gobierno regional. La ordenanza 
tiene como objetivos principales adaptar los procedi-
mientos de tramitación a la legislación actual, simpli-
ficar los procesos y establecer un marco normativo 
que responda a las necesidades locales.

Este sistema no solo reducirá significativamente los 
tiempos de tramitación, sino que también limitará 
las interacciones del Ayuntamiento a un único re-
querimiento post-solicitud, excluyendo únicamente 
los casos más infrecuentes que involucran licencias 
provisionales y actuaciones sobre el dominio público, 
entre otros.

La reforma también consolida y amplía el uso de la 
Declaración Responsable Urbanística, abarcando una 

amplia gama de actividades económicas y usos, in-
cluidos los residenciales. Este cambio busca impul-
sar la iniciativa empresarial, con especial atención en 
el pequeño comercio, PYMES y autónomos, y apoyar 
el desarrollo económico local.

La alcaldesa Tejero subraya la relevancia de esta or-
denanza en el contexto del Plan municipal de Vivien-
da asequible y los próximos desarrollos urbanísticos 
en Pozuelo, enfatizando su papel en el fomento de 
una gestión administrativa centrada en las necesida-
des ciudadanas.

Nueva ordenanza en Pozuelo para agilizar la 
gestión de licencias urbanísticas

EL POLVORÍN DE MONTEGANCEDO
El cáncer, una batalla que 
se puede ganar
Juan Pablo Montero

Hay batallas que se ganan y otras que se pierden, pero 
como dijo un sabio, hasta que no seas derrotado de for-
ma definitiva en la guerra debemos seguir luchando. Bue-
no, pues esa es la clave para una lucha muchas veces 
visible y otras invisible que hemos sufrido, por desgracia, 
todos en algún momento de nuestras vidas. Sí, hablo del 
maldito cáncer.

Abuelos, padres, hermanos, hijos, amigos o conocidos 
han sufrido alguna de vez este mal endémico que sacude 
al planeta tierra cada vez más. Aunque en 2024 los ade-
lantos son mucho más avanzados, cada vez conozco a 
más luchadores que tienen que mirar fijamente a los ojos 
a este enemigo que en ocasiones va de cara, pero que en 
otras ataca sin previo aviso por la espalda. 

Este pasado 4 de febrero se celebraba el Día Mundial 
contra el Cáncer y en esta ocasión me tocaba muy de 
cerca, mi padre, un luchador nato, acaba de enfrentarse 
a este enemigo atroz. La quimioterapia, esa palabra que 
cuando resuena en los oídos, te doblega el alma, el cora-
zón y la mente, ha sido compañera de viaje en las últimas 
fechas y, gracias a Dios, con fecha de ida y de vuelta. 

En definitiva, comparto este hecho porque quiero gritar 
que si se puede vencer. Él ha vencido. Mi padre ha gana-
do a este enemigo. Sé que no siempre se gana, pero si no 
se consigue la victoria por lo menos que no sea porque 
no nos hemos dejado hasta la última gota sudor. 

Gracias por luchar. No os rindáis.

Una casa para  
vivir sin límites  
en Pozuelo de Alarcón Chalets adosados de 3 o 4 dormitorios  

con jardín privativo y piscina individual

605 382 102
Información y venta
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El Ayuntamiento de Pozuelo de Alarcón, 
con la alcaldesa Paloma Tejero al frente, 
ha anunciado un plan sin precedentes 
para poner a disposición 82.257 metros 
cuadrados de suelo público.

Esta iniciativa es la mayor oferta de sue-
lo público lanzada por el municipio hasta 
la fecha, con el objetivo de incrementar 
la disponibilidad de viviendas en el área.

La estrategia de Pozuelo se asienta so-
bre tres pilares fundamentales: el desa-
rrollo de un Plan de Vivienda municipal 
con alquileres a precios accesibles, la 

venta de 113 parcelas de suelo residen-
cial destinadas a promotores y particula-
res, y una modificación en la ordenanza 
que permitirá agilizar la tramitación de li-
cencias urbanísticas a través de oficinas 
privadas externas en un plazo máximo 
de tres meses. El Mundo señala que es-
tas medidas han sido posibles gracias a 
la Ley Ómnibus aprobada por la Comuni-
dad de Madrid en 2022, que ha facilitado 
la construcción en suelos dotacionales.

El proyecto de vivienda asequible propo-
ne la construcción de 163 nuevas vivien-
das de alquiler dirigidas principalmente a 

jóvenes. Distribuidas en cuatro parcelas, 
estas viviendas se situarán en distintos 
puntos estratégicos de Pozuelo, buscan-
do ofrecer opciones de alquiler por de-
bajo del 35% del precio de mercado para 
jóvenes de entre 18 y 30 años con al me-
nos tres años de empadronamiento en el 
municipio. El periódico El Mundo subra-
ya que la intención del Ayuntamiento de 
la localidad es sacar estos solares a con-
curso público, valorando especialmente 
los proyectos que propongan criterios de 
eficiencia energética y una reducción en 
las rentas de arrendamiento.

Además, se ha planeado la venta de 
67.399 metros cuadrados de suelo pa-
trimonial, con 35.327 metros cuadrados 
edificables, divididos en varios lotes. 
Esta oferta busca abrir la puerta a la au-
topromoción de viviendas unifamiliares 
en la localidad.

La alcaldesa Tejero ha expresado su 
compromiso con la solución de la esca-
sez de vivienda, un problema que consi-
dera uno de los más acuciantes para la 
población joven, limitando su capacidad 
para independizarse y formar una fami-
lia. Con este proyecto, el Ayuntamiento 
de Pozuelo aspira a dinamizar el sector 
de la construcción y promover el desa-
rrollo urbanístico, en consonancia con la 
visión de la presidenta de la Comunidad 
de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, de hacer 
de esta legislatura “la legislatura de la 
vivienda”.

El Ayuntamiento de Pozuelo de Alarcón 
ha incorporado a la Universidad Interna-
cional de La Rioja (UNIR) en un acuerdo 
de colaboración destinado a fomentar 
proyectos de emprendimiento, empleo y 
autoempleo en la ciudad. Esta inclusión 
se suma a la cooperación ya existente 
con otras cuatro universidades con sede 
en Pozuelo: la Complutense, la Politécni-
ca, la Francisco de Vitoria y la ESIC.

La firma del acuerdo se realizó entre la 
alcaldesa de Pozuelo, Paloma Tejero, y 
la vicerrectora de Transferencia de UNIR, 
Isabel Díez. El acto, que tuvo lugar en la 
Sala de Comisiones del Ayuntamiento, 
contó también con la presencia de Susa-
na Penedo y Almudena Ruiz, concejalas 
de Comercio, Empleo, Desarrollo Empre-
sarial, Atención al Ciudadano, Educación 
y Relación con las Universidades, res-
pectivamente.

En el evento, Tejero destacó la incorpora-
ción de UNIR al proyecto y su relevancia 
para la ciudad. Desde el inicio del con-

venio con las universidades en 2021, se 
han realizado diversas actividades como 
15 programas formativos, dos ediciones 
de Pozuelo Activa Talento, y el acogi-
miento de 19 proyectos universitarios en 
los hubs de emprendimiento del Innpar.

El propósito del acuerdo es establecer 
una colaboración que impulse los pro-

yectos de emprendimiento desde el Vi-
vero de empresas municipal INNPAR. 
El Ayuntamiento promoverá actividades 
y eventos en este centro, y las universi-
dades contribuirán integrando a empren-
dedores y proyectos universitarios en 
premios y actividades organizadas por 
el Consistorio.

82.257 metros cuadrados de suelo 
público para aumentar la disponibilidad 
de vivienda en la localidad

El Ayuntamiento y la UNIR firman un acuerdo para fomentar 
proyectos de emprendimiento en la localidad

El Ayuntamiento de Pozuelo de Alarcón 
ha lanzado una campaña de prevención 
de accidentes dirigida a las personas ma-
yores, con el apoyo de diversas entidades 
como la Policía Municipal, AESLEME, Me-
tro Ligero, Bomberos de la Comunidad de 
Madrid, Centro de Emergencias 112, Poli-
cía Nacional, SEAPA y Cruz Roja Pozuelo.

La iniciativa, que comenzó el pasado 8 
de febrero de 2024, se centra en la rea-
lización de talleres y visitas a diversas 
instalaciones para informar sobre los 
principales riesgos y ofrecer pautas de 
prevención en diferentes entornos como 
el hogar, el transporte público y las calles.

Las actividades se desarrollarán en los 
centros municipales de mayores, en las 
sedes de las asociaciones La Cabaña y 
Colonia de los Ángeles, así como en las 
instalaciones de la Policía municipal, 
Bomberos y Metro Ligero, entre otros. 
La campaña arranca este viernes con un 
taller titulado “Manteniéndose fuerte y 
seguro: La musculación como estrategia 
clave en la prevención de accidentes en 
la vejez”, seguido de sesiones sobre la se-
guridad al caminar en la vía pública y la 
movilidad segura.

El programa incluirá en marzo visitas 
al Metro Ligero y charlas de los bombe-
ros sobre seguridad en el hogar frente 
al fuego. En abril, se organizarán visitas 
al centro de emergencias 112 y charlas 
de la Policía Nacional sobre seguridad 
personal. Para mayo y junio, están pro-
gramadas ponencias de SEAPA sobre la 
prevención de accidentes en el hogar y de 
Cruz Roja Pozuelo sobre el bienestar en 
tiempos de calor.

La inscripción para las actividades es 
presencial en los Centros de Mayores de 
Pozuelo de Alarcón o mediante correo 
electrónico, indicando los datos perso-
nales y la actividad de interés. Las plazas 
son limitadas y se asignarán por orden de 
solicitud.

Información y 
formación a 
los mayores 
de Pozuelo 
para prevenir 
accidentes
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El Ayuntamiento de Pozuelo de Alarcón 
ha celebrado la entrega de premios del 
XXIV Concurso de Escaparatismo Navi-
deño, evento que tuvo lugar en la Sala La 
Capilla del Consistorio, presidido por la 
alcaldesa Paloma Tejero.

La ceremonia reconoció a los comercios 
locales por su contribución a la decora-
ción navideña, con el objetivo de hacer 
de Pozuelo un lugar más festivo y atrac-
tivo durante las fechas navideñas.

Los premios principales fueron otorga-
dos a la Librería Santísima Trinidad, que 

recibió el primer lugar con una dotación 
de 2.000 euros, seguido de Gala y Mis 
100 botones, con premios de 1.000 y 
700 euros respectivamente. Además, 
se entregaron dos accésit de 500 eu-
ros cada uno a la Peluquería Peinarte y 
Arte & Maña. La categoría de Escaparate 
Digital reconoció a la Escuela de Ballet 
Miriam Sicilia y a la peluquería Marta 
Pedrosa, con premios de 250 euros. El 
premio Popular fue para la Papelería Ze-
pol, que recibió una mención y un regalo 
institucional.

Durante el evento, se destacó el esfuer-
zo y la creatividad de los 39 participan-
tes en el concurso, enfatizando el papel 
vital del comercio local en la economía. 
La alcaldesa Paloma Tejero aprovechó la 
ocasión para anunciar futuras iniciativas 
de apoyo al comercio local, incluida la 
próxima reinauguración del mercadillo 
municipal, que ampliará su oferta con 
nuevos puestos de hogar, textil, ropa y 
complementos, además de los ya exis-
tentes de frutas y verduras, buscando 
potenciar la actividad comercial en el 
centro de Pozuelo.

El Ayuntamiento premia los mejores escaparates de 
los comercios locales de Pozuelo durante Navidad Sabías que...Sabías que...

Pozuelo fue 
durante nueve 
años la localidad 
en la que 
vivió Cristiano 
Ronaldo. No es 
el único, ya que 
son muchos los 
deportistas que 
viven en nuestro 
municipio.
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El Ayuntamiento de Pozuelo de Alarcón ha anun-
ciado la apertura de inscripciones para su nue-
vo programa formativo dirigido a mujeres em-
prendedoras mayores de 44 años, denominado 
“Pozuelo Activa Talento”. Esta iniciativa, que se 
desarrollará entre marzo y junio, tiene como fina-
lidad apoyar y facilitar el acceso de este colecti-
vo a procesos de emprendimiento o autoempleo.

“Pozuelo Activa Talento” ofrecerá 150 horas lec-
tivas de formación enfocadas en el impulso de 
competencias personales y profesionales ne-

cesarias para el emprendimiento. El programa 
incluirá talleres, masterclass y sesiones de coa-
ching individual y grupal, abarcando áreas como 
herramientas digitales, desarrollo de plan de 
empresa, modelos de negocio, marca personal, 
marketing y fotografía digital.

Las participantes tendrán la oportunidad de re-
cibir acompañamiento y seguimiento personali-
zado a lo largo del programa, culminando con la 
presentación de sus proyectos de negocio ante 
un comité de responsables de emprendimiento 
de las universidades colaboradoras.

Desde el consistorio han destacado también la 
colaboración con centros de emprendimiento de 
universidades como la Complutense, Politécni-
ca, Francisco de Vitoria, ESIC, y UNIR, así como 
con asociaciones de mujeres empresarias de 
Pozuelo y la zona noroeste y Adecco Learning 
and Consulting.

Las interesadas en participar pueden inscribir-
se del 1 al 12 de febrero a través del formulario 
disponible en la web municipal. La inscripción 
es gratuita, personal e intransferible, y las plazas 
son limitadas. El programa comenzará la sema-
na del 8 de marzo, coincidiendo con el Día Inter-
nacional de la Mujer Trabajadora, reforzando el 
mensaje de empoderamiento y oportunidad para 
las mujeres de este grupo etario.

El Partido Popular de Pozuelo también ha igno-
rado las advertencias de la Dirección General de 
Salud Pública de la Consejería de Sanidad de la 
Comunidad de Madrid, que considera la soledad 
no deseada como un problema de salud pública 
prevalente y grave.

VOX Pozuelo lamenta que el equipo de Gobierno 
del PP no afronte con seriedad la advertencia de 
los estudios recogidos por la OMS, que estiman 
que una de cada cuatro personas adultas expe-

rimenta aislamiento social y entre el 5% y el 15% 
de los adolescentes experimentan soledad.

La portavoz de VOX, Ainhoa García Flórez, ha 
recordado durante su intervención que en Po-
zuelo de Alarcón conviven personas de diferen-
tes edades y condiciones que padecen soledad 
no deseada: jóvenes que cada día dedican más 
tiempo a las redes sociales, personas que viven 
solas, discapacitados o personas sin empleo.

Nuevo programa de formación en 
Pozuelo para emprendedoras mayores 
de 44 años

Rechazada la propuesta de VOX para 
combatir la soledad no deseada en 
Pozuelo de Alarcón
A pesar del impacto que tiene este problema en muchos 
vecinos, el equipo de Gobierno no ha respaldado la 
iniciativa propuesta por VOX

Con motivo del Día Internacional 
del Cáncer Infantil, Paloma Teje-
ro, alcaldesa de Pozuelo de Alar-
cón, ha realizado una visita sig-
nificativa a la mesa informativa 
y de recaudación que la Asocia-
ción Española contra el Cáncer 
(AECC) de Pozuelo ha dispuesto 
en la Plaza Mayor, situada frente 
al Ayuntamiento de la ciudad.

Durante su estancia, Tejero ha 
tenido la oportunidad de saludar 
personalmente a los represen-
tantes de la AECC en Pozuelo, 
mostrando su apoyo a la causa 
mediante la entrega de un dona-

tivo. Este gesto subraya el com-
promiso de la alcaldesa con la 
promoción de la investigación 
oncológica, una causa que, se-
gún destacó, es crucial tanto 
para niños como para adultos 
afectados por esta enfermedad.

Además, la alcaldesa ha expre-
sado su solidaridad y esperanza 
hacia las personas que actual-
mente enfrentan el cáncer, re-
afirmando la importancia de la 
investigación y el apoyo comu-
nitario en la lucha contra esta 
enfermedad.

La localidad ha celebrado un mi-
nuto de silencio en memoria de 
dos guardias civiles fallecidos 
en acto de servicio en la locali-
dad de Barbate, durante opera-
ciones contra el narcotráfico.

El acto fue presidido por la al-
caldesa Paloma Tejero, quien 
estuvo acompañada por Loren-
zo Manuel Antolínez, Comisario 
jefe de la Policía Municipal, y el 
diputado nacional Manuel Cobo, 
entre otros miembros de la Cor-
poración municipal, agentes de 
la Policía Municipal, trabajado-
res municipales y vecinos de Po-
zuelo de Alarcón.

Este homenaje se realizó en 
respuesta al llamamiento de la 

Federación Española de Munici-
pios y Provincias, demostrando 
el apoyo y solidaridad de la co-
munidad hacia las familias de 
los fallecidos y reconociendo la 
labor de los Cuerpos y Fuerzas 
de Seguridad del Estado.

Durante el acto, la alcaldesa ex-
presó sus condolencias a las 
familias de los guardias civiles y 
agradeció a los agentes David y 
Miguel Ángel por su dedicación y 
servicio a España. Además, hizo 
un llamado para que se fortalez-
can las medidas contra el narco-
tráfico y se mejoren los recursos 
disponibles para los agentes de 
seguridad.

Pozuelo apoya la lucha 
contra el cáncer infantil con 
la visita de Tejero a la mesa 
de la AECC

Minuto de silencio en Pozuelo por 
los agentes de la Guardia Civil 
fallecidos en acto de servicio



AEDAS Homes, promotora de viviendas 
de referencia a nivel nacional, plantó el 
pasado mes de enero otros 3.544 árbo-
les en el Bosque AEDAS Homes (uno por 
cada vivienda entregada en el ejercicio 
2022-23) cumpliendo con uno de los 
grandes compromisos medioambien-
tales adquiridos por la compañía en su 
Plan ESG: plantar un árbol por cada vi-
vienda entregada. Sumados a los 1.963 
y 2.298 de 2021 y 2022, respectivamen-
te, el Bosque AEDAS Homes crece y lle-
ga ya, exactamente, a los 7.805 árboles 
repartidos por toda la geografía españo-
la.
“El compromiso de AEDAS Homes por 
el medioambiente va mucho más allá 
de cuidarlo y respetarlo. Colaboramos 
y ayudamos en su regeneración y creci-
miento para contrarrestar la gran degra-
dación que están sufriendo los espacios 
naturales. Restaurar los ecosistemas es 
una necesidad cada vez más acuciante 
y estamos convencidos de que la par-
ticipación y colaboración de todos los 
grupos sociales es fundamental”, ase-
gura Diego Demaría, Director de Soste-
nibilidad de AEDAS Homes, quien añade 
que esta iniciativa permite al equipo de 
AEDAS Homes y a sus familias generar 
conocimientos, sensibilizar y crear vín-
culos con el medioambiente.

Jornadas de voluntariado para la 
plantación
Al igual que en los años anteriores, la 
plantación de los nuevos 3.544 árboles 
del Bosque AEDAS Homes ha sido lleva-
da a cabo por empleados de la compañía 
y sus familiares, junto a profesionales de 
la empresa Bcorp Bosquia en varias jor-

nadas de voluntariado realizadas en las 
seis Direcciones Territoriales de AEDAS 
Homes: Centro, Cataluña y Aragón, Le-
vante y Baleares, Andalucía y Canarias, 
Costa del Sol y Norte. El número de ár-
boles plantados en cada zona coincide 
con las viviendas entregadas en cada 
territorial. 

La compañía ha plantado 1.197 árboles 
en el municipio de Cobeña -Madrid- (Di-
rección Territorial Centro), 663 en Za-
ragoza (DT Cataluña y Aragón), 562 en 
Denia -Alicante- (DT Levante y Baleares), 
492 en Dos Hermanas -Sevilla- (DT An-
dalucía y Canarias), 498 en Mendaza 
-Navarra- (DT Norte) y 132 en Puerto de 
la Torre -Málaga- (DT Costa del Sol). En 
Puerto de la Torre la iniciativa tuvo un 
marcado carácter social y de concien-
ciación al contar con la participación de 
unos 50 jóvenes del Grupo Scout–333 
Mare Nostrum Málaga. 

AEDAS Homes ha realizado la planta-
ción de los árboles en colaboración con 
Bosquia, una empresa social que tiene 
“una misión clara: proteger y cuidar de 
los bosques”, como explica en su pági-
na web. Bosquia ha plantado ya 385.000 
árboles autóctonos mediante alvéolos 
(una técnica que garantiza que arraiguen 
y crezcan con la resistencia de un árbol 
autóctono) y ha repoblado 481 hectá-
reas de bosque, lo que se ha traducido 
en más de 55.000 toneladas de CO2 
compensadas. “Somos apasionados por 
la naturaleza y estamos comprometidos 
con el futuro sostenible. A través de la 
plantación y la reforestación contribui-
mos a aumentar la superficie verde de 
nuestro planeta. Trabajamos con perso-

nas y empresas que quieren cambiar las 
cosas”, explican desde bosquia.es. 

“Con esta pequeña acción anual de plan-
tar un árbol por cada vivienda entregada 
AEDAS Homes pone su granito de are-
na para preservar el medioambiente y 
contribuir a la descarbonización del pla-
neta”, explica Diego Demaría, quien con-
cluye que esta iniciativa es sólo una de 
muchas que está desarrollando la com-
pañía con el objetivo de convertirse en la 
promotora residencial de referencia en 
sostenibilidad en 2030.
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El Bosque de AEDAS Homes crece 
y suma ya cerca de 8.000 árboles 
repartidos por toda España

•  Cumpliendo con el 
compromiso adquirido en 
su Plan ESG la promotora 
planta 3.544 árboles, uno 
por cada una de las viviendas 
que entregó el ejercicio 
pasado y que se suman a 
los 1.963 y 2.298 de 2021 
y 2022, respectivamente, 
creando todo un bosque por la 
geografía española.

•  El Bosque AEDAS Homes 
ha crecido en 2023 en 
los municipios de Cobeña 
(Madrid), Zaragoza, Denia 
(Alicante), Dos Hermanas 
(Sevilla), Puerto de la Torre 
(Málaga) y Mendaza (Navarra).

•  Diego Demaría, Director de 
Sostenibilidad de AEDAS 
Homes: “La compañía 
pone su granito de arena 
para para preservar el 
medioambiente y contribuir 
a la descarbonización del 
planeta”.

Sevilla Dos Hermanas

Valladolid
Cobeña

Zaragoza

Mendaza

Pozuelo de Alarcón

Mairena de Alfaraje

Rincón de la Victoria
Puerto de la Torre

Vilanova i  
la Geltrú

Terrassa

Alcalá de Henares

Málaga

Valencia

Denia20
23

1.197 
Cobeña (Madrid)

663 
Zaragoza

562 
Denia (Alicante)

489 
Mendaza (Navarra)

492 
Dos Hermanas (Sevilla)

132 
Puerto de la Torre (Málaga)

3.544
Total

árboles en 2023

286 
Vilanova i la Geltrú (Barcelona)

20
21

1.963
Total

árboles en 2021

20
22

77 
Valladolid

570 
Pozuelo de Alarcón (Madrid)

320 
Mairena de Aljarafe (Sevilla)

182 
Rincón de la Victoria (Málaga)

457 
Terrassa (Barcelona)

692 
Sant Joan d’Alacant (Alicante)

2.298
Total

árboles en 2022

843 
Alcalá de Henares (Madrid)

374 
Valencia

253 
Sevilla

207 
Málaga

Sant Joan d’Alacant

Compromiso AEDAS Homes

AEDAS Homes ha plantado 

+7.800
árboles

El Bosque AEDAS Homes
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Esta nueva infraestructura deportiva se 
suma al ya existente campo de fútbol 7 
de césped artificial y a las tres pistas cu-
biertas de voleibol playa, con una inver-
sión municipal de 15.000 euros destina-
da a ampliar y mejorar las instalaciones 
deportivas de la localidad.

El nuevo campo de mini fútbol, diseñado 
con césped artificial, ocupa una superfi-
cie de 594 metros cuadrados e incluye 
porterías de fútbol 5. Está especialmente 
destinado a las categorías prebenjamín, 
benjamín y alevín, ofreciendo un espacio 
adecuado para sus entrenamientos y 
partidos.

La alcaldesa de Majadahonda, Lola Mo-
reno, durante su visita a la nueva instala-
ción, destacó la importancia de este es-
pacio para el municipio, señalando que 
responde a una demanda de los vecinos 
y, en particular, de los más jóvenes, al 
proporcionarles un lugar específico para 
la práctica deportiva.

La Policía Local de Majadahonda ha 
anunciado un refuerzo en su Programa 
de Agentes Tutores, ampliando su im-
plementación en el ámbito escolar para 
abordar diversos temas, incluyendo la 
seguridad vial, el uso responsable de 
nuevas tecnologías y la concienciación 
ambiental.

Este programa busca educar a los estu-
diantes de diferentes niveles educativos 
sobre los riesgos asociados al uso de 
móviles y redes sociales, además de re-
forzar la educación en seguridad vial y el 
respeto por el medio ambiente.

A través de charlas y actividades prác-
ticas, los agentes tutores ofrecen orien-
tación y asesoramiento en colegios e 
institutos, tanto públicos como privados, 
a lo largo del curso escolar. Las activi-
dades están especialmente diseñadas 
para adaptarse a los distintos perfiles 
de escolares, desde la educación infantil 
hasta la educación secundaria.

Desde visitas a guarderías para introdu-
cir conceptos básicos de tráfico, hasta 
charlas en la ESO sobre los peligros de 
las redes sociales y el consumo de sus-
tancias, el programa cubre una amplia 
gama de temas. Además, se enfatiza en 
la importancia de la relación de confian-
za entre los jóvenes y las autoridades.

Antonio Rodriguez, concejal de Segu-
ridad y Movilidad, subrayó el valor del 
Programa de Agentes Tutores para la 
prevención de riesgos y la promoción de 
un entorno escolar seguro. El programa 
también contribuye al desarrollo de ini-
ciativas como los Caminos Escolares 
Seguros, apuntando a garantizar la segu-
ridad de los escolares y a combatir pro-
blemas como el absentismo escolar y el 
ciberacoso.

La Policía Local 
de Majadahonda 
amplía el 
Programa de 
Agentes Tutores 
en los colegios

Nuevo campo de mini fútbol en el Centro Deportivo 
La Sacedilla
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El Ayuntamiento de Majadahonda, a tra-
vés de su Junta de Gobierno, ha aproba-
do la creación de 21 nuevas plazas de 
empleo público para el año 2024, desti-
nadas a reforzar diversos servicios mu-
nicipales.

De estas plazas, 17 estarán enfocadas 
en el área de Seguridad, repartidas entre 
Policía Local (10 plazas), Técnicos de 
Emergencia Sanitaria y Protección Civil 
(5 plazas), y Graduados Universitarios 
en Enfermería de Protección Civil (2 pla-
zas).

Las cuatro plazas restantes se distribu-
yen entre las profesiones de psiquiatra, 
arquitecto, técnico de control interno y 
educador social. Este esfuerzo respon-
de al objetivo del Ayuntamiento de for-
talecer los servicios públicos y mejorar 
la atención a los ciudadanos de Maja-
dahonda.

En relación con las plazas para Poli-
cía Local, se destaca la inclusión de un 
nuevo procedimiento de acceso, con la 
expectativa de incorporar hasta 20 efec-
tivos en el año 2025, sumando las plazas 

ya anunciadas a otras cinco adicionales 
pendientes de convocatoria.

La publicación de esta Oferta de Empleo 
Público en el Boletín Oficial de la Comu-
nidad de Madrid marcará el inicio de los 
procesos selectivos correspondientes. 

Diego López del Hierro, concejal de Ha-
cienda y Recursos Humanos, ha sub-
rayado el consenso alcanzado en esta 
oferta, similar al proceso llevado a cabo 
en 2023, reflejando el acuerdo con los 
representantes de los trabajadores mu-
nicipales.

La ciudad anuncia 21 nuevas plazas de empleo 
público para 2024



El evento arrancó con un vídeo inspi-
rador de la astronauta de la European 
Space Agency (ESA) e investigadora on-

cológica, Sara García. A continuación, se 
inició una mesa redonda a cargo de la 
divulgadora científica y comunicadora, 

Mayte Pérez; la coordinadora de proyec-
tos de la Fundación Instituto Roche, Ra-
quel Fernández; y la médico especialista 
en Cirugía Ortopédica y Traumatología, 
Paloma Aragonés.

Además, en este coloquio también han 
participado la catedrática de Física de 
Materia Condensada y directora del Ins-
tituto de Magnetismo Aplicado, Pilar Ma-
rín; la estudiante de Ingeniería Aeroespa-
cial en la Universidad Carlos III, Sandra 
Urbano; la doctora en Matemáticas por 
la Universidad Autónoma de Madrid, An-
gélica Benito; y la graduada en Física y 

Máster en Meteorología y Geofísica, Isa-
bel Moreno.

El Consistorio ha destacado los mensa-
jes compartidos por este grupo de muje-
res ligadas a las ciencias para animar a 
los alumnos a cursar estudios de cien-
cias en el futuro. “Daos la oportunidad 
de errar, de probar”, ha sido una de las 
citas de las ponentes.

La jornada se clausuró con un taller prác-
tico en el que el alumnado ha tenido que 
enfrentarse al reto de analizar muestras 
de ADN de plátano con la ayuda de las 
científicas e investigadoras.

NOROESTE/9
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LAS ROZAS

BOADILLA

El Ayuntamiento de Boadilla del Monte 
está poniendo en marcha un ambicio-
so proyecto de integración paisajística, 
transformando siete centros de transfor-
mación eléctrica en lienzos de arte.

Con una inversión de 48.279 euros, el 
proyecto arrancó en la avenida de las 
Lomas y Valdepastores, siguiendo con 
más ubicaciones como Valdecabañas y 
Parque Boadilla.

Inspiradas en la naturaleza local, estas 
pinturas murales buscan armonizar el 
paisaje urbano, continuando la línea de 
proyectos anteriores que ya han embe-
llecido puntos clave de la ciudad.

El secretario general del Partido Popular 
de Madrid, Alfonso Serrano, realizó una 
visita a la sede del partido en Boadilla del 
Monte, donde se reunió con numerosos 
afiliados que respondieron masivamente 
a la convocatoria.

Durante el encuentro, Serrano expresó 
su agradecimiento por la activa partici-
pación de los afiliados y simpatizantes 
de Boadilla en las recientes manifesta-
ciones organizadas por el PP, especial-
mente en oposición a la Ley de Amnistía.

En este acto, Serrano también dio la 
bienvenida al nuevo presidente local del 
partido, Javier Úbeda, y al secretario ge-
neral, Jesús Egea, a la vez que recono-
ció la labor de Antonio González Terol y 
Javier González durante sus mandatos. 
Además, celebró la incorporación de 
nuevos afiliados en el año 2024, desta-
cando su compromiso con el partido.

El secretario general del PP madrileño se 
comprometió a trabajar desde las insti-
tuciones para abordar y exigir soluciones 
a los problemas específicos de Boadilla, 
entre ellos, la necesidad de mejorar la 
infraestructura de transporte. Criticó la 
inacción del Gobierno de Pedro Sánchez 
y del Ministerio de Transportes, Movili-
dad y Agenda Urbana por no avanzar en 

la implementación del servicio de Cerca-
nías en la localidad, así como por la falta 
de iniciativas para mejorar la movilidad y 
los accesos a la M-50.

Por su parte, el presidente local del PP y 
alcalde de Boadilla, Javier Úbeda, agra-
deció a Serrano su visita y el apoyo brin-
dado a los afiliados, quienes llenaron la 
sede para participar en el encuentro.

El Ayuntamiento de Boadilla ha comple-
tado los trabajos de restauración de la 
pasarela de acceso al monte situada en 
el arroyo de la Fresneda, cerca del polide-
portivo Ángel Nieto.

La renovación se ha enfocado en reparar 
tanto los estribos como la estructura de 
madera, la cual había sufrido daños sig-
nificativos debido a las recientes crecidas 
del arroyo, además del desgaste por su 
uso continuado.

La restauración se ha llevado a cabo man-
teniendo el diseño original de la pasarela 
y aplicando tratamientos específicos para 
la madera que se encuentra en contacto 
con el suelo, tierra y agua, buscando pre-
venir el deterioro por pudrición y aumen-
tar su resistencia a futuras condiciones 
adversas.

Con esta actuación, se ha restituido el ac-
ceso al monte, incorporando además me-
didas preventivas para prolongar la vida 
útil de la pasarela.

Finaliza la 
restauración 
de la pasarela 
en el arroyo de 
la Fresneda en 
Boadilla

La localidad embellece siete casetas de 
transformación eléctrica en las urbanizaciones

Alfonso Serrano visita Boadilla para agradecer a los 
afiliados del PP su compromiso y participación

La charla 'Soy científica' acerca el 
papel de la mujer en la ciencia al 
alumnado de secundaria
El HUB232 acogió el pasado viernes la charla-coloquio 
'Soy científica' con el objetivo de acercar el papel de la 
mujer en la ciencia al alumnado de 3º y 4º de la ESO de 
varios centros educativos del municipio



El aviso de Trump
Donald Trump, de momento, ni es el candi-
dato del Partido Republicano para aspirar 
a la Presidencia de los EE. UU., ni es se-
guro que pueda presentarse a las eleccio-
nes dados sus problemas con la Justicia. 
Dicho lo cual, ante la eventualidad de qué, 
a pesar de todo, Trump pudiera volver a la 
Casa Blanca convendría no echar en saco 
roto su advertencia respecto del futuro de 
la OTAN. El mensaje que lanzó en el trans-
curso de un mitin en Carolina del Sur dejó 
helado a más de uno en Europa. Trump ex-
plicó que uno de los presidentes de un país 
que pertenece a la OTAN le preguntó si los 
EE.UU. seguirían defendiendo a ese país si 
fuera invadido por Rusia incluso si no paga-
ba. “No te protegería -respondió- De hecho 
-añadió-los alentaría (a los rusos) a hacer lo 
que quieran. Tienes que pagar tus deudas” 
-concluyó.

Más allá de rechazar la brutal simplicidad 
de las palabras del expresidente, los gober-
nantes de los países que forman parte de la 
Alianza Atlántica deberían reflexionar sobre 
la cuestión de fondo a la remite el exabrup-
to de Trump. Me refiero a la financiación.

Todos se comprometieron a destinar un 
mínimo del 2% del PIB en defensa, pero 
solo nueve -de 30- cumplen. Y Washington 
es quien más aporta. Esa es la almendra 
de la cuestión. Lo que señala Trump no es 
nuevo -sí la forma tan brutal de plantearlo-, 
pero ya había enseñado el colmillo siendo 
presidente en el transcurso de una cumbre 
de la OTAN celebrada en 2019 en Londres. 
Que sus declaraciones hayan sembrado in-
quietud en los países de la Alianza, sobre 
todo en los que tienen frontera con Rusia, 
es lógico, máxime tras la guerra desatada 
por Vladimir Putin contra Ucrania.

Pero la cuestión de fondo permanece sin 
resolver. Si en Europa queremos seguridad, 
tenemos que hacernos a la idea de qué hay 
que pagarla. No podemos delegar nues-
tra responsabilidad. En el caso de España 
-uno de los países que no alcanza el 2%- el 
Gobierno Sánchez asumió el compromiso, 
pero no lo cumplimos. Invertir en Defensa 
es una prioridad que debería ser debida-
mente explicada para que la opinión pú-
blica no se quedara con la demagogia que 
suelen aparejar los argumentos de quienes 
contraponen las partidas del Ministerio de 
Defensa con las de Sanidad o Educación. 
Tras la invasión de Ucrania, en Europa, lo 
que está en juego y lo que hay que defender 
son nuestras democracias.

LA OPINIÓN DE...
Fermín Bocos
PERIODISTA

La 79ª edición de la ‘Mercedes-Benz Fashion Week Madrid’ 
hizo entrega de los premios en el pabellón 14.1 del Recinto 
Ferial de Ifema, de un total de cuatro premios a manos de 
sus patrocinadores.

L’Oréal Paris concedió el premio a ‘Mejor Colección’ y ‘Mejor 
Modelo’; Allianz EGO otorgará el premio ‘Confidence in Fas-
hion’; y Mercedes-Benz premió el talento durante el cierre, 
con el premio ‘Fashion Talent’.

Mercedes-Benz Fashion Week Madrid presentó las coleccio-
nes de un total de 38 diseñadores entre los creadores con-
sagrados que participaron en la pasarela, los talentos emer-
gentes en la jornada de Allianz EGO, y los que desfilaron bajo 
el concepto de Desfiles en la Ciudad fuera de Ifema Madrid.

Este cartel, compuesto por “los mejores diseñadores de 
nuestro país” permite un “abanico de posibilidades” a la hora 
de premiar y reconocer el talento.

De este modo, las firmas patrocinadoras de MBFWMadrid: 
L’Oréal Paris, Mercedes-Benz y Allianz, toman como punto 
de referencia la pasarela MBFWMadrid para “premiar el ta-
lento de nuestro país” en diferentes formatos y días.

Premios L’oréal a la Mejor Colección y Mejor 
Modelo

En esta ocasión, la número 50 desde que comenzaron estos 
galardones, L’Oréal Paris entregó el Premio L’Oréal Paris a la 
‘Mejor Colección’, elegida entre las colecciones presentadas 
por los diseñadores consagrados en Ifema Ifema, y el Pre-
mio L’Oréal Paris a la ‘Mejor Modelo’, entre las modelos que 
desfilaron en el Recinto Ferial.

Estos reconocimientos muestran “el apoyo de la firma al tra-
bajo, profesionalidad y calidad de las propuestas presenta-
das en pasarela”,  según han destacado.

Premio Allianz EGO

Por sexta edición consecutiva, Allianz entregó su premio 
Allianz EGO ‘Confidence in Fashion’, creado en septiembre 
de 2021.

Con el objetivo de “impulsar el proyecto empresarial” de 
una de las quince firmas que se dieron cita en el Showroom 
Allianz EGO, el premio cuenta con una dotación de 6.000 eu-
ros, que ayudará a potenciar la marca del diseñador ganador 
y financiar una nueva colección, que, además, será presenta-
da en la próxima edición de la pasarela Allianz EGO, en sep-
tiembre de 2024.

“El ganador contará con asesoramiento profesional durante 
seis meses para potenciar su marca de la mano de Udit, Uni-
versidad de Diseño, Innovación y Tecnología”, han detallado.

Además, la marca gallega Coconutscankill, ganadora de la 
pasada edición del certamen, inauguró la pasarela Allianz 
EGO.

Mercedes-Benz Fashion Talent

Mercedes-Benz Fashion Talent, en su vigesimotercera con-
vocatoria sigue siendo un baluarte para la moda de autor 
emergente, así como para la artesanía, la producción local 
y la sostenibilidad.

Los diseñadores que optaban a este premio son: Coconuts-
cankill, Dimoni, Juan VG, Oriol Clavell, Evade House, Anys-
tudio, Adriá Egea, Visori Studio y Peter Sposito Studio, que 
presentarán sus colecciones ante el gran público y ante el 
jurado.

Un jurado que eligió la firma ganadora tuvo la oportunidad 
de desfilar en la pasarela internacional de Mercedes-Benz 
Fashion Week México como ya lo hicieron en el pasado 
Pepa Salazar y Aitor Goikoetxea.

A través de este programa de “intercambio de talento”, en 
esta edición la pasarela Allianz EGO se clausuró por Toro-
nero, el diseñador invitado procedente de la pasarela Merce-
des- Benz Fashion Week México.

La 79ª edición de la ‘MB Fashion Week 
Madrid’ hizo entrega de cuatro premios 
a manos de sus patrocinadores
Son dos los premios que L’Oréal Paris decide otorgar entre los 
participantes de MBFWMadrid
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ARCOmadrid se centra en su 43 edición en el mar Ca-
ribe, que, se enfoca en esta exposición que se plantea 
como un espacio que “desafía las nociones que todavía 
prevalecen y funcionan en el imaginario sobre lo do-
minicano o lo caribeño”, según ha informado Casa de 
América en un comunicado.

La muestra, que se articula a partir de la Colección 
Eduardo León Jimenes de Artes Visuales, presenta 74 
obras de 22 artistas caribeños, como Alejandro Carta-
gena, Nicolás Derné, Polibio Díaz, Patricia Encarnación, 
Diana López, Joiri Minaya, Citlally Miranda, Eliazar Ortiz 
Roa, Raquel Paiewonsky, Andrés Ramírez Gaviria y Ro-
berto Stephenson.

Asimismo, se exponen obras de Juan Alfonso Zapata, 
Domingo Batista, José Antonio Ramírez, Julio González, 
Max Pou, Pedro José Borrell, Pedro Nicasio, Santiago 
-Chaguito- Morel, Víctor -Cuqui- Cabrera, Wifredo García 
y La colectiva Juana y si no su hermana.

De este modo, la exhibición, realizada en colaboración 
con Centro León de la República Dominicana y comisa-
riada por Sara Hermann y Joel Butler, se compone así 
de dos núcleos que se entrelazan conceptualmente, la 
fotografía histórica y su continuidad en la actualidad.

En la parte de fotografía histórica, la muestra se centra 
en imágenes de República Dominicana después de tres 
décadas de dictadura de Rafael Leónidas Trujillo (1930-
1961), sustituyendo a la anterior producción, cargada 
de contenidos románticos y edulcorados de la realidad.

Además de explorar los orígenes de la fotografía do-
minicana contemporánea, esta selección muestra los 
aportes de esta expresión artística en la búsqueda de 
los posibles componentes de un nuevo imaginario na-
cional.

Asimismo, la selección revela algunos referentes señe-
ros y paradigmáticos de la sociedad y del espacio que 
se estaban construyendo en el país y el Caribe a partir 
de los años sesenta del siglo pasado, ha detallado Casa 
de América.

‘Sujeto encontrado’

En la segunda parte, se propone un espacio dedicado a 
la producción de sentido contemporáneo que se nom-
bra’ Sujeto encontrado’, donde se plantea una coherente 
continuidad histórica en el ejercicio de la fotografía des-
de un Caribe expandido en la contemporaneidad.

Así, se presenta lo fotográfico como “hecho, evento y 
lenguaje” que muestra una “independencia indiscutible” 
que es evidente en su espectro de acción e influencia y 
en el reconocimiento de múltiples identidades, ha sub-
rayado la institución.

“Esta muestra nos invita a vivir la memoria de un es-
pacio insular y continental, a través de una serie de 
fotografías que rasgan las membranas del tiempo”, ha 
señalado sobre la muerta la presidenta de Fundación 
Eduardo León Jimenes y del Centro León, María Amalia 
León.

Casa de América se suma a ARCOmadrid 
2024 con una exposición de fotografía 
dominicana
La Casa de América se suma a las actividades de ARCOmadrid 
2024 con la exposición ‘Reinvenciones: la ubicuidad de las 
identidades en lo fotográfico desde el Caribe’, que podrá visitarse 
hasta el 23 de marzo

COMUNIDAD DE MADRID/11

RECOMENDACIÓN  
CULTURAL DEL MES

ARCOmadrid 2024, organizada por Ifema, celebrará su 43 
edición del 6 al 10 de marzo con un total de 207 gale-
rías -siete menos que en 2023- de 36 países -uno menos 
que en 2023- lo que confirma, para la entidad, que es un 
referente para la visibilidad y exploración de los artistas, 
que sirve para fomentar un mercado activo y potenciar el 
conocimiento en torno al arte.

En esta ocasión, que se celebra con el Caribe como pro-
tagonista, 172 galerías integran el Programa General, su-
mándose a ellas las secciones comisariadas de ‘La orilla, 
la marea, la corriente: un Caribe oceánico’, con 19 gale-
rías; ‘Opening’, con 16, y ‘Nunca lo mismo.Arte latinoame-
ricano’, con 12 galerías.

Este año, la participación de galerías españolas repre-
senta más del 35 por ciento de la feria, con un total de 
73 galerías, dos más de las que asistieron en la pasada 
edición. Por su parte, el segmento internacional es supe-
rior al 64 por ciento -134 galerías-. En concreto, el 30 por 
ciento del segmento internacional lo acapara la presen-
cia latinoamericana, con la participación de 40 galerías 
de 13 países, con especial presencia de Argentina, Brasil 
y México.

Entre las galerías internacionales participantes en el 
Programa General, ARCO celebra la incorporación de 
galerías como Gregor Podnar, Max Hetzler, Vera Munro, 
Air de Paris, Fortes D’aloia & Gabriel, Lévy Gorvy Dayan 
y León Tovar, las cuales se suman a la fidelidad de otras 
como Thaddaeus Ropac, Mai 36, Jocelyn Wolff, Chantal 
Crousel, Peter Kilchman, Krinzinger, Nächst St. Stephan 
Rosemarie Schwarzwälder, Giorgio Persano, Lelong, Me-
yer Riegger, Perrotin, Poggi, Neugerriemschneider, Carlier 
I Gebauer, Thomas Schulte y Dvir Gallery.

Entre las novedades de la edición, ARCOmadrid incor-
pora como tema de investigación de 2024, ‘La orilla, la 
marea, la corriente: un Caribe oceánico’ que, comisariada 
por Carla Acevedo-Yates y Sara Hermann, propone una 
lectura posible de la compleja y fecunda intersección 
entre la tierra y el mar que se plantea desde y hacia la 
orilla. Participarán 19 galerías como Hutchinson Modern 
& Contemporary, Monique Meloche, Patron, Praise Sha-
dows Art Gallery, Tern Gallery, Espacio Mínimo o Helga 
de Alvear.

La feria de Arco 
regresará el 6 de 
marzo con 207 
galerías, siete menos 
que en la edición 
anterior
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La carrera KLM Norte vs Sur de 2024 se 
disputará el 23 de junio (9:00 horas) en 
Madrid, con salida en Mateo Inurria y 
meta en el Paseo Infanta Isabel, con el 
objetivo de convertirse en el 10K homolo-
gado más rápido antes del verano, según 
anunciaron este jueves los organizadores 
en un comunicado.

Para conseguirlo, KLM Norte vs Sur me-
jora su recorrido. Con la tradicional salida 
en Mateo Inurria, junto a Plaza de Castilla, 
en el norte de Madrid, estos 10 kilóme-
tros homologados por la Real Federación 
Española de Atletismo (RFEA) son cla-
ramente favorables, y llevarán a los par-
ticipantes por puntos tan emblemáticos 
como Serrano, Alfonso XII o Puerta de 
Alcalá.

La gran novedad es la eliminación de la 
clásica subida desde Cibeles a Puerta 
de Alcalá en el kilómetro 8. De esta ma-
nera, la KLM Norte vs Sur ofrecerá una 
segunda mitad de carrera con un perfil 
plenamente descendente que llevará en 
volandas a los corredores hasta la meta, 
situada en el Paseo de Infanta Isabel, jun-
to a la Estación de Atocha.

Con esta modificación, el vencedor de la 
KLM Norte vs Sur podrá mejorar las mar-
cas de la pasada edición, en la que se 
impusieron el uruguayo Nicolás Cuestas, 
con 28 minutos y 53 segundos, y la espa-
ñola Lidia Campo, con 32:53.

Al inscribirse, cada participante elige si 
corre por el Norte o Sur, en función del ba-
rrio en el que se vive, las raíces familiares 
o simplemente para sumarse al equipo 
en el que corre toda la familia al comple-
to. Actualmente el marcador registra un 
9-5 favorable al Equipo Sur, tras la victo-
ria conseguida por el conjunto que capi-
taneara el maratoniano madrileño Yago 
Rojo en la pasada edición.

La prueba se propone luchar contra la 
huella de carbono con las zapatillas de 
running como aliadas. Así las camisetas 
serán ecosostenibles, los vehículos de 
carrera, eléctricos, se reducirá el uso de 
plásticos y, entre otras medidas, se priori-
zarán las energías limpias.

El delantero francés del Atlético de Ma-
drid, Antoine Griezmann, aseguró que 
“ser el máximo goleador” del club era un 
objetivo al regresar a la entidad colchone-
ra y se mostró feliz de superar a un Luis 
Aragonés, “una leyenda” que fue “muy im-
portante” para llevarle “a ser mejor”.

“Era mi objetivo y sabía que estaba cerca. 
Cuando ya estás a uno, estaba ansioso 
y tenía muchas ganas, lo quería hacer 
en casa, pero nos tocó allí en Arabia. Me 
acuerdo en el descanso, el ‘Cholo’ habló y 
tenía ganas de llorar, pero aguanté y des-
pués recordé los primeros minutos con el 
club. Estar aquí arriba con todas estas le-
yendas es un orgullo”, destacó Griezmann 
durante el homenaje recibido por el club.

En este acto, celebrado en el Cívitas Me-
tropolitano, estuvieron presentes la plan-
tilla del Atlético de Madrid; el técnico Die-
go Pablo Simeone; el presidente Enrique 
Cerezo y algunos de los jugadores más 
emblemáticos de la entidad como David 
Villa, Roberto Solozábal, Miguel Ángel 
Ruiz.

El jugador francés recordó el gol con el 
que igualó (174) al ‘Sabio de Hortaleza’ 
ante el Real Madrid en la Supercopa de 
España. “Todo parte de la gran asistencia 
de De Paul, me salió de casualidad, por-
que no soy un gran regateador. Rüdiger 
me asustó y por eso tiré con la derecha, 
me salió instintivo”, remarcó.

El astro francés elogió a Luis Aragonés 
tras superarle. “Era un gran entrenador 
que había ganado en todas partes. Al 
final te das cuenta de lo que representa 
Don Aragonés cuando llegas aquí. En el 
estadio, la mítica frase de que no se pisa 
el escudo. Al final vas aprendiendo y to-
dos los niños de la cantera tienen admira-
ción por él”, afirmó.

“Para mí era una leyenda y una meta de 
poder llegar lo más cerca posible a igua-
lar sus goles porque también es bueno te-
ner gente que te lleva al límite, que te lleva 
a ser mejor y entonces él ha sido una per-
sona muy importante por eso”, admitió.

Simeone: “Para jugar en el 
Atlético hay que tener un algo 
diferente”
Por su parte, el presidente del Atlético 
de Madrid, Enrique Cerezo, confirmó que 
Griezmann “está entre los tres mejores 
jugadores que hay en Europa”. “Lo afir-
ma prácticamente todo el mundo y sobre 
todo él es una persona fantástica. Noso-
tros estamos encantados y orgullosos 
la primera vez que vino y la segunda vez 
también”, apuntó.

“Tiene un gran mérito porque cuando vol-
vió la segunda vez, parte de la afición no 
estaba muy a favor y, sin embargo, él, a 
base de trabajo, constancia y sobre todo 
de saber estar, superó todo esto y hoy día 
es uno de los jugadores más importantes 
que tiene el Atlético de Madrid”, aseveró.

Además, Diego Pablo Simeone admitió 
que es “un afortunado como entrenador 
de haber podido acompañar” al fran-
cés en toda esta cantidad de goles que 
marcó. “Llegó con la ilusión que llegan 
muchos futbolistas que llegan a Atlético 
de Madrid, donde para jugar aquí no te al-
canza solamente con ser buen futbolista, 
sino que hay que tener un algo diferente”, 
expresó.

“Al principio le costó, fueron dos o tres 
meses duros, pero creo que en Bilbao 
empezamos a tener un ‘poquito’ más de 
amistad y empezó a hacer goles, a gene-
rar y eso le hizo tener otra posición en el 
campo más centrada, donde obviamente 
a partir de ahí todo el crecimiento lo tuvo 
él, porque en su selección la ha mejorado 
él y por eso ganaron el mundial, y a noso-
tros nos mejora cuando está bien”, subra-
yó el ‘Cholo’.

Finalmente, el capitán Jorge Resurrec-
ción ‘Koke’ confesó que “con Antoine es 
muy fácil entenderse”. “Tenemos una co-
nexión ya no sólo en el campo muy buena 
y luego dentro se nota. Cuando le doy un 
pase a él, me hace mucha ilusión y me 
alegra un montón, sobre todo para poder 
ayudarle a que haga más goles. No hace 
falta ser amigos fuera del terreno del jue-
go para entenderte con los buenos juga-
dores, pero si aparte tienes la relación 
que tenemos desde hace muchos años, 
es un poquito más sencillo”, remarcó.

La carrera KLM 
Norte vs Sur en 
Madrid se disputa 
el 23 de junio

Antoine Griezmann: “Luis Aragonés fue muy 
importante para llevarme al límite y ser mejor”

El alcalde de Madrid, José Luis Martí-
nez-Almeida, aseguró que “sería difícil-
mente explicable” que la final del Mun-
dial de fútbol en 2030 no se jugara en 
la capital española, dada su “capacidad 
organizativa”.

“Para la final de 2030 esperemos des-
de luego que sea el Metropolitano o el 
Santiago Bernabéu, pero que la final se 

celebre en Madrid. Lo que la ciudad de 
Madrid va a trabajar es lo que creemos 
que es justo”, afirmó el regidor a los me-
dios en una nueva parcela para un poli-
deportivo en San Blas.

Almeida recordó que España “ha sido 
quien ha promovido esa candidatura, pri-
mero conjuntamente con Portugal, pos-
teriormente se unió Marruecos”. “Pocas 

dudas caben de que Madrid es la capital 
mundial del fútbol por muy diversas y va-
riadas razones”, defendió.

“Por tanto, todos estos factores, junto 
con nuestra capacidad organizativa, ha-
cen que fuera difícilmente explicable que 
la final del Mundial no se jugara en Ma-
drid”, concluyó tajante.

Almeida defiende que “sería difícilmente explicable” 
que la final del Mundial 2030 no se jugara en Madrid
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Martina Torrego, la junior más joven del 
club, ganó el título de Campeona de Es-
paña U-20. Paralelamente, el equipo fe-
menino del club se consagró como sub-
campeonas de la competición.

Torrego se proclamó campeona de Es-
paña júnior tras una serie de victorias. 
Con un inicio en la poule de 5 victorias 
y 1 derrota, avanzó a las eliminatorias 
directas como la tercera sembrada. Sus 

triunfos en las rondas de 15-11, 15-10, 
15-10 y 15-11 la llevaron a una final re-
ñida, donde se impuso 15-14 sobre su 
oponente de SAMA-M.

Este triunfo sitúa a Torrego en la primera 
posición del ranking nacional U-20, facili-
tando su clasificación para futuros cam-
peonatos europeos y mundiales.

Éxito del equipo femenino júnior 
del Club de Esgrima Pozuelo

Por su parte, el equipo femenino júnior 
del Club de Esgrima Pozuelo, compuesto 
por Sofía Ramírez, Isabel Moreno, Marti-
na Torrego y Lucía Vegas, alcanzó el sub-
campeonato en el mismo torneo. Inicia-
ron como el equipo número 2, superando 
a CEA-V1 con un marcador de 45-33 y a 
SAMA-M1 con 45-40 en semifinales. En 
la final, se enfrentaron a CREA-M1, don-
de finalizaron con un resultado de 40-45.

El delantero francés Kylian Mbappé ha-
bría comunicado al presidente del Paris 
Saint-Germain (PSG), Nasser Al-Khelaïfi, 
que abandonará el conjunto parisino al 
final de la presente temporada, para co-
menzar este verano un nuevo proyecto 
en otro equipo, según publicaron varios 
medios galos.

El deseado delantero cumplirá su contra-
to y no activará la cláusula que lo prorro-
gue otra temporada más, para poner así 
fin al eterno culebrón sobre su futuro, 
después de anunciar a los dirigentes del 
PSG, con Al-Khelaïfi a la cabeza, que se 

ha decantado por dejar el PSG este vera-
no, tal y como informaron medios como 
RMC Sport, L’Equipe o The Athletic.

Mbappé mantiene así la promesa de co-
municar en primera instancia al club su 
decisión, antes de hacerlo públicamente. 
Además, el delantero insistió al presidente 
del club parisino que no contraataque con 
una oferta de renovación que no aceptará.

No obstante, la oficialidad de del adiós 
de Mbappé del PSG no llegará hasta pa-
sado unos meses, según RMC Sport, ya 
que las condiciones de su salida todavía 
no se han concretado. Como tampoco se 

conoce cuál será el destino del jugador 
este verano.

Su mayor pretendiente durante los últi-
mos años ha sido un Real Madrid que 
parece el mejor colocado en la carrera 
por hacerse con el deseado jugador. A fa-
vor, un proyecto en el que encajaría, junto 
a otras estrellas como Vinícius Júnior o 
Jude Bellingham. En contra, la negativa 
del club madridista a pagar un sueldo 
demasiado elevado que rompa con la pi-
rámide salarial de la plantilla, y los noes 
anteriores del delantero, que podrían ha-
ber generado rencor en la entidad.

No obstante, los mismos medios fran-
ceses insistieron en que no hay acuerdo 
entre Mbappé y el Real Madrid, pese al 
optimismo que habría por ambas partes. 
Aunque The Athletic informó de que el 
atacante conoce desde enero cuál sería 
su contrato en el club merengue, con el 
que podría negociar desde comienzos de 
2024 al finalizar su contrato en junio de 
este año.

Por tanto, el delantero galo saldría de un 
club al que llegó en 2017, cuando el PSG 
pagó unos 180 millones de euros, y des-
pués de reinar en Francia, pero no hacerlo 
en Europa, sin alzar la Liga de Campeo-
nes. El culebrón de Mbappé estaría así 
más cerca de resolverse.

El Club de Esgrima Pozuelo destaca en el Campeonato de 
España Júnior con María Torrego a la cabeza
En el reciente Campeonato de España Júnior celebrado en Chiclana de la 
Frontera, el Club de Esgrima Pozuelo obtuvo grandes resultados de la mano 
de sus deportistas

El delantero Kylian Mbappé comunica al PSG que 
saldrá del club este verano, según medios franceses

La delantera zambiana Racheal Kunda-
nanji, de 23 años, ha sido traspasada 
del Madrid CFF al Bay FC, nuevo equipo 
de la National Women’s Soccer League 
(NWSL) estadounidense, tras el acuerdo 
logrado por ambos clubes con cifras de 
récord en el fútbol femenino.

“Nuestro Madrid CFF y el Bay FC esta-
dounidense han alcanzado un acuerdo en 
firme para el traspaso de Racheal Kunda-
nanji”, confirmó la entidad madrileña en 
su página web, a tenor de un fichaje que 
al club californiano le costaría inicialmen-
te 735.000 euros, según la BBC.

“La ‘9’ llegó a nuestro Madrid CFF el pasa-
do verano procedente de la SD Eibar, que 
había descendido a Primera RFEF. La cen-
troafricana ha crecido mucho desde en-
tonces en nuestro club, hasta llegar a ser 
una gran delantera y a la que deseamos 
lo mejor en su siguiente aventura profe-
sional”, añadió la entidad madrileña en su 
nota de prensa.

“Nuestro Madrid CFF vuelve a demos-
trar que es uno de los mejores clubes 
en captación e incubación de talentos y 
continuará trabajando para seguir sién-
dolo en el futuro”, concluyó la nota sobre 
Kundananji, que firmará con el Bay FC un 
contrato de cuatro temporadas.

La zambiana 
Racheal 
Kundananji, 
traspasada 
con récord del 
Madrid CFF al 
Bay FC
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El MIRA Teatro de Pozuelo de Alarcón 
acogió en el marco de la VI Semana 
de Novela Histórica la entrega del V 
Premio de Novela Histórica, que fue 
otorgado a la escritora Carmen Sán-
chez Risco por su obra “Mi Primera 
Mestiza”. La alcaldesa de la ciudad, 
Paloma Tejero, fue la encargada de 
entregar este premio, que cuenta con 
una dotación de 4.000 euros y es con-
cedido por el Ayuntamiento de Pozue-
lo de Alarcón. Además, la ganadora 

recibió una escultura realizada por la 
artista local Rosa Gallego.

La obra ganadora recrea de manera in-
novadora, bien trabajada y documen-
tada, la vida de Francisca Pizarro Yu-
panqui, hija del famoso conquistador 
Francisco Pizarro y sobrina del empe-
rador Atahualpa. Además, profundiza 
en un momento histórico de gran in-
terés desde una perspectiva diferente: 
la del mestizaje, un elemento esencial 
y distintivo del Imperio Hispano.

En su intervención, la alcaldesa expre-
só en primer lugar sus más sinceras 
condolencias a las familias de los 
guardias civiles asesinados en Barba-
te a manos de narcotraficantes. Asi-
mismo, destacó la importancia de la 
semana de la novela histórica como 
una forma de reivindicar la riqueza de 
nuestras raíces. “Conocer nuestro le-
gado nos prepara para el futuro y nos 
protege contra los prejuicios y la divi-
sión”, subrayó Tejero.

La alcaldesa también felicitó a la ga-
nadora del premio y brindó detalles 
sobre las actividades que se llevarán a 
cabo durante estas jornadas. Además, 
enfatizó la importancia de aprender 
de los errores y aciertos de nuestros 
antepasados, quienes nos inspiran a 
trabajar por una sociedad más justa, 
próspera y libre.

En la jornada de inauguración también 
estuvieron presentes el exministro de 
Educación, Cultura y Deporte, Íñigo 
Méndez de Vigo, así como los escri-
tores Isabel San Sebastián, Antonio 
Pérez Henares y Santiago Posteguillo, 
quien ofreció una conferencia titulada 
“César, un político que cumplía sus 
promesas”. También asistieron la ter-
cera teniente de alcalde y concejal de 
Cultura, Macarena Lora, y el coordina-
dor de Gobierno y portavoz, Félix Alba.

Carmen Sánchez Risco gana el V 
Premio de Novela Histórica de Pozuelo 
con su obra “La Primera Mestiza”
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Kung Fu Panda 4

El 8 de marzo llega una nueva 
aventura de nuestro panda favorito. 
En esta ocasión Po, el Guerrero del 
Dragón, tendrá que proteger al Valle 
de la Paz de una nueva enemiga 
a la vez que se plantea un dilema 
sobre su futuro. Planazo para toda 
la familia.

Hipódromo de Madrid

El 10 de marzo arranca la 
temporada en el Hipódromo de 
Madrid. Un plan donde los mayores 
podrán disfrutar de la competición, 
mientras los pequeños se divierten 
con los hinchables o con un paseo 
en pony. 100% recomendable.

Con calma, 50 historias de la 
naturaleza

La naturaleza no tiene prisa y, sin 
embargo, hace auténticas maravillas. 
Un libro para leer y disfrutar de 
algunos de los procesos más bellos 
de nuestro mundo: la polinización de 
las flores por las abejas, el arco iris… 
A partir de 7 años.

Erik, hijo de Arkhelan

Una mañana Erik y sus amigos 
van a la montaña en busca de una 
manada de lobos. Este encuentro 
cambiará la visa de los chicos para 
siempre. Este es el primer libro de 
una trilogía basada en la amistad, 
la lealtad y el honor. A partir de 12 
años.

WELCOME EVERYONE!
Soy La Teacher Miss 
Claire y enseño inglés a 
hispanohablantes.
Holy Week is coming, llega 
la Semana Santa. ¿Cuánto 
vocabulario dominas in 
English?

> Sígueme en redes La Teacher Miss Claire 
@lateacher.ingles

CINE HIPÓDROMO LECTURA LECTURA

Semana Santa: Holy Week- jouli uik

Pascua: Easter- Ister

Cuaresma: Lent- Lent

Miércoles de Ceniza: Ash Wednesday- 
Ash wendsdei

Ayuno: Fasting- fastin

Torrijas: Spanish French Toast- Spanish 
French toust

Processional floats: Pasos procesionales- 
Procesional flouts

Nazareno: Penitent- penitent

Cofradía: Brotherhood- broderjud

Viacrucis: Stations of the Cross- 
steishions of de cros

See ya!
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Machos Alfa 

2 temporadas. La abolición del patriar-
cado se acerca. En plena crisis de la 
masculinidad, cuatro amigos cuaren-
tones están perdiendo su trono, privi-
legios e identidad. Años atrás habrían 
sido machos alfa al mando de sus rela-
ciones, su trabajo y su vida... pero les ha 
tocado vivir en la era de la igualdad, en 
una sociedad con nuevas reglas que los 
golpea exponiendo su patetismo.

Apple Visión Pro

Casi 15 años desde los primeros bo-
cetos de un casco de Apple orienta-
do a la realidad virtual, aumentada o 
extendida como ha acabado siendo. 
De aquella primera patente de Ste-
ve Jobs en 2008 al 2023 ha habido 
5.000 patentes. (Applesfera)

Lewis Capaldi tuvo que darse un 
descanso profesional por la batalla 
que estaba lidiando contra su sín-
drome de Tourette y la ansiedad que 
sufre. El músico ha anunciado la re-
edición de su último disco con cinco 
canciones añadidas que él ha queri-
do compartir con su fanes. 

Cómo afrontar los problemas de salud mental en 
la adolescencia

La adolescencia es un periodo de un gran desarro-
llo cerebral, por lo que resulta crucial en esta etapa 
distinguir entre los cambios propios de esta edad 
y los cuadros clínicos que requieren el diagnóstico 
de un especialista. Lola Álvarez es licenciada en 
Pedagogía por la Universidad de Barcelona, más-
ter de Estudios de Observación Psicoanalítica y 
formación doctoral de Psicoterapeuta de Niños y 
Adolescentes en la Clínica Tavistock.

SERIE

NOVEDAD

PROTAGONISTA

LIBRO

TOP

Ila Topuria es un peleador de ar-
tes marciales mixtas georgiano 
que actualmente compite en la 
categoría de peso pluma de Ul-
timate Fighting Championship. 
Todo el mundo habla de él, todo 
el mundo le conoce y todos los 
deportistas le respetan. 

TENDENCIA

La Fundación Unoentrecienmil, que im-
pulsa proyectos de investigación para la 
curación plena de la leucemia infantil, ha 
puesto en marcha la iniciativa Canastas 
Contra el Cáncer Infantil para sensibilizar 
sobre esta enfermedad con motivo del 
15 de febrero, Día Internacional del Cán-
cer Infantil. Durante todo el fin de sema-
na, más de 40.000 personas jugaron de 
forma competitiva y solidaria en toda Es-
paña. Todos los puntos que se marquen 
se convertirán en euros para el proyecto 
Aceleradora Unoentrecienmil, que permi-
te incorporar el ejercicio físico como par-
te del tratamiento de quimio de los niños 
enfermos de cáncer, ya que está demos-
trado que acelera su curación.

Al acto de presentación de estas jorna-
das solidarias han acudido para respal-
dar la iniciativa Santos Moraga, presi-
dente de la Federación de Baloncesto 
de Madrid, Ricardo Camacho, presidente 
del Real Canoe Natación Club, los ex ju-
gadores profesionales Fernando Romay, 
Chechu Biriukov, José Luis Llorente y 
Manuel de la Nuez, Elena Huarte-Men-
dicoa, directora general de la Fundación 
Unoentrecienmil y Helios, jugador de 
baloncesto, con 12 años y enfermo de 
cáncer junto con su padre, entrenador de 

Baloncesto y Embajador de la Acelerado-
ra Unoentrecienmil.

Aunque muchos equipos seguirán su-
mando puntos durante el resto del mes, 
las jornadas del 10 y el 11 de febrero, ju-
garon más de 40.000 personas de toda 
España, pertenecientes a 3.300 equipos 
de baloncesto de más de 300 clubes.

Todo esto es gracias la implicación 
de las siguientes federaciones que se 
han sumado a esta iniciativa de Unoen-
trecienmil: Federación de Baloncesto 
de Madrid, Federación de Baloncesto 
Comunidad Valenciana, Federación 
de Baloncesto de Castilla La Mancha, 
Federación Extremeña de Baloncesto, 
Federación de Baloncesto de Castilla y 
León, Federación Riojana de Baloncesto, 
Federación de Baloncesto de Ceuta, Fe-
deración Aragonesa de Baloncesto, Fe-
deració de Bàsquet de les Illes Balears, 
Federación Canaria de Baloncesto, Fede-
ración Galega de Baloncesto, Federación 
Cántabra de Baloncesto, Federación Me-
lillense de Baloncesto, Federación Vasca 
de Baloncesto, Federación Navarra de 
Baloncesto y Federación de Baloncesto 
del Principado de Asturias. Y también se 
han sumado a esta iniciativa equipos y 
jugadores de las Escuelas Católicas y Li-
gas Municipales de todo España.

Fin de semana de movilización en 
el mundo del baloncesto español 
para luchar contra el cáncer infantil
•  La Fundación Unoentrecienmil lidera la iniciativa Canastas Contra el 

Cáncer infantil, que consiste en cambiar todos los puntos que se me-
tan en los partidos que se jueguen, por euros para la lucha del cáncer 
infantil.

•  Felipe Reyes, ex jugador de la Selección Nacional de Baloncesto, apa-
drina este movimiento de sensibilización y solidaridad junto a Helios 
y Alicia, dos jugadores de 12 años que interrumpieron sus entrena-
mientos a causa de un cáncer y que ya están volviendo a las canchas 
al tiempo que luchan por recuperarse.

•  Jugaron durante este fin de semana 40.000 personas de más de 3.300 
equipos de 300 clubes en 17 Comunidades Autónomas y dos Ciuda-
des Autónomas.
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Entrevista:  
Juan Pablo Montero

El ganador de una estrella Michelín y del 
I Campeonato Nacional de las mejores 
bravas, Miguel Carretero, es uno de los 
chefs del momento, pero no tenemos 
que olvidar todo el esfuerzo que ha he-
cho hasta llegar a convertirse en po-
seedor de una estrella Michelín o un Sol 
Repsol.   Estudió Automatismo Industrial 
antes de entrar en la Escuela de Hoste-
lería de Toledo y trabajó en restaurantes 
como el Palacio de Cibeles, La Casa del 
Carmen, El Carmen de Montesión y Adu-
nia antes de ponerse al frente de Sante-
rra en el año 2017. 

Las mejores bravas se hacen en el res-
taurante Santerra y por este motivo he-
mos querido charlar con él. Antes de leer 
esta entrevista tenemos que avisar al 
lector de que si tiene hambre, sus ganas 
aumentarán de forma considerable. Avi-
sado está…

Enhorabuena por todo tu trabajo, toda tu 
trayectoria y los premios, el Sol Repsol, 
la estrella Michelin, ¿qué más ves en el 
horizonte? 

Muchas gracias. Estoy contento por 
todo lo que está pasando, los premios 
vienen a recompensar el buen trabajo 
y el esfuerzo. El cariño que empleamos 
en hacer recetas tan tradicionales como 
estas están siendo reconocidas por la 
gente que viene a vernos. 

¿Por qué muchas veces se incita a bus-
car nuevas ideas y nos olvidamos de 
que lo tradicional puede ser muy bueno?

Soy un chico de pueblo y me gusta cono-
cer al cliente que viene al restaurante. Lo 
mejor es sorprender con lo nuestro, con 
nuestra esencia. Es muy difícil encontrar 
un plato rico de lentejas en un restauran-
te. Eso potencia a la gente que apueste 
por la raíz.

Hablas de comida tradicional, y claro, 
me viene en la cabeza un cocido, una 
buena paella… Me está entrando ham-

bre solo de decirlo ¿cuál sería la si-
guiente idea? 

(Risas). En la barra tenemos tres aperiti-
vos, uno es un plato que para mí era muy 
tradicional, la semilla de tomate, los hue-
vos rellenos de toda la vida o las patatas 
bravas, por ejemplo. Eso sí, no nos olvi-
damos de las aceitunas tradicionales. 
Eso no puede faltar. 

En carta, tenemos, entre otras opciones, 
buñuelos de bacalao y patata, ensaladi-
lla rusa o callos a la madrileña. Además, 
nunca está demás una buena merluza, 

buscando unos dados de merluza de Bu-
rela a la romana con alioli de cebollino. 

Al final, es como un poco volver a lo de 
siempre. Y luego, en los postres, igual. 
Flan, en este caso, de leche de oveja, un 
flan tradicional en el que buscamos que 
la textura sea un poquito más modernista.

¿Qué edad tienen vuestros comensales? 

Vienen de todas las edades, es muy dis-
par. Queremos que vengan a disfrutar, 
que ese día sea especial. Por otro lado, 
también llegamos a un cliente de fuera 
que viene a Madrid en busca restauran-
tes de alto nivel y que tengan un sello, 
como el de la estrella Michelin, que es un 
sello de regularidad. 

¿Cuáles son las nacionalidades más re-
petidas en vuestro restaurante?

Pues mira, es que es muy raro, porque 
de repente alguna noche decimos, pare-
ce que son casi todos italianos. Vienen 
muchos americanos asiáticos y bastan-
te francés. Últimamente encontramos la 
parte de India.

¿Son tan necesarios los premios?

Siempre viene bien ese tipo de reconoci-
mientos, pero no es lo único. 

¿Cuál es el premio que más ilusión te ha 
hecho?

No soy una persona que se obsesione 
con los premios. Te tengo que reconocer 
que he disfrutado realmente con todos. 
La primera croqueta fue muy especial, 
porque acabamos de abrir. Lo disfruta-
mos muchísimo. La verdad es que no 
nos esperábamos que tan pronto tuviese 
un reconocimiento tan grande.

Por cierto, ¿has visto la serie Bear? Es 
para muchos una de las series del mo-
mento por cómo nos muestra el día a día 
en un restaurante

Sí, vi la primera temporada y no sé si me 
terminó de gustar. Eso sí, recomiendo 
mucho el capítulo siete, el que habla de 
la sala y la hospitalidad. Me parece que 
es una pasada.

¿Cuál es la clave para que los chefs es-
pañoles sean tan reconocidos a nivel 
mundial?

Fíjate, creo que cada vez hay menos 
cantidad y creo que hay más calidad. 
Hubo una época en la que todos los que 
estudiaban formación profesional se de-
cantaban por ser aparejador, diseñador 
o informático, pero eso cambió drástica-
mente y se dio un giro hacía la gastro-
nomía. 

Las escuelas de gastronomía tenían tur-
nos de mañana, de tarde y casi de no-
che, porque había tantas solicitudes que 
abrumaban. Los restaurantes casi tenían 
que rechazar gente para hacer prácticas, 
porque no había para todo el mundo.  
Ahora no es así. Ahora hay que currárse-
lo mucho para tener gente de prácticas. 
Eso dice mucho de la situación que hay. 

Por suerte, hay escuelas y universidades 
que están haciendo las cosas muy bien, 
que están muy actualizadas.

Usamos papel reciclado y recomendamos 

“EL CARIÑO QUE EMPLEAMOS
EN HACER RECETAS TAN 
TRADICIONALES COMO
ESTAS ESTÁN SIENDO 
RECONOCIDAS POR LA
GENTE QUE VIENE A VERNOS”

“SOY UN CHICO DE PUEBLO Y 
ME GUSTA CONOCER AL CLIENTE 
QUE VIENE AL RESTAURANTE”

“SIEMPRE VIENE BIEN ESE TIPO 
DE RECONOCIMIENTOS, PERO 
NO ES LO ÚNICO”

“Estoy contento por todo lo que 
está pasando, los premios vienen 
a recompensar el buen trabajo y 

el esfuerzo”

MIGUEL CARRETERO
GANADOR DE UNA ESTRELLA MICHELÍN Y  

DEL I CAMPEONATO NACIONAL DE BRAVAS


